
Президент Украины Виктор Ющенко (в центре) встречается с персоналом ЧАЭС на блочном щите управления 
третьего энергоблока

Ч Е Р Н О Б Ы Л Ь
ПОД КОНТРОЛЕМ ПРЕЗИДЕНТА

15 декабря 2005 года исполнилось пять лет со дня окончательного останова Чернобыльской АЭС (ЧАЭС). 
Накануне этой даты станцию и зону отчуждения посетил Президент Украины Виктор Ющенко.

Свой визит Президент начал с города Чернобыль и 
возложения цветов к памятнику героям-пожарным, 
которые первыми приняли на себя удар тяжелейшей 
ядерной аварии 26 апреля 1986 года.

На самой ЧАЭС Президент прежде всего побывал 
на площадке строительства нового хранилища отра
ботавшего ядерного топлива. В 2003 году работы 
здесь были приостановлены из-за недостатков 
проекта. От ввода в эксплуатацию этого хранилища 
зависел процесс освобождения энергоблоков от топ
лива и начало активных работ по снятию ЧАЭС с 
эксплуатации. Значительная задержка с заверш е
нием объекта заставила специалистов ЧАЭС искать 
альтернативные варианты решения проблемы, сре
ди которых — максимальное использование сущест
вующего хранилища. В начале декабря стартовали 
работы по выгрузке ядерного топлива и подготовке 
документов на получение разрешений по уплотнен
ной схеме хранения топлива в существующем хра
нилище. Во время визита на ЧАЭС Президент 
Украины присутствовал при выгрузке отработавше
го ядерного топлива из реактора энергоблока №3.

На совещании, посвященном решению чернобыль
ских проблем, рассматривались возможности возро
ждения чернобыльских земель и сохранения уни
кальной полесской культуры, вопросы снятия Чер

нобыльской АЭС с эксплуатации и преобразования 
объекта "Укрытие" в экологически безопасную сис
тему, строительства предприятий по обращению с 
радиоактивными отходами и экономические проб
лемы, причем не только в контексте задач на бли
жайшие годы, но и на долгосрочную перспективу.

"Перед украинской властью стоит много задач. Во- 
первых, относительно безопасной эксплуатации са
мой станции. 15 декабря 2000 года мы официально 
остановили третий энергоблок Чернобыльской 
АЭС. Но в течение этих лет ядерное топливо остава
лось в блоках, и режим технической безопасности, 
работы персонала, нормативы всех процессов ж из
недеятельности применялись так же, как на действу
ющих объектах. До сегодняшнего дня станция не 
выведена из эксплуатации. Стоит задача — перейти 
к процессу извлечения ядерного топлива. И после 
этого начать снятие с эксплуатации", — отметил пос
ле совещания Виктор Ющенко. Также Президент 
подчеркнул, что нужно говорить не только о рабо
тах, которые предстоит выполнить на ЧАЭС. Нужно 
признать, что техногенная авария была для Украины 
гуманитарной катастрофой, которая уничтожила це
лый культурный пласт. Власть должна предложить 
новую концепцию зоны отчуждения, направленную 
на возрождение этого края.


